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Ｈ２０年度 梅園だより １号  H２０.５.１ 

梅園２丁目自治会 発行 

定期総会報告 

平成 20 年 4 月 5 日（土）19 時より梅園集会所にて、梅園自治会定期総会が開催されました。 
出席者：新旧役員を含め 105 名、委任状 289 名、合計 394 名 

１．平成 19 年度活動報告 
  会長、副会長各担当より、先日配布されました総会資料に沿って説明がなされました。また、

自警団、みどり会、梅園文庫の活動報告も行われました。主な内容は以下のとおりです。 
 
♦ 梅園集会所関係 
 使用規程・使用料金規程を改正しました。故障して使用できなくなった物品の更新をしました。 
♦ 総務関係 
 名簿の作成が 10 月発行と大幅に遅れました。旧名簿の回収率は約８０％で、クリーンセンター

搬入・焼却処分をしました。平成 20 年 3 月 1 日現在の会員数は 527 世帯です。 
東 2 区 1 班と 2 班が合併を総会に提案するに当たって経緯報告がなく、役員会に送られること

となりました。 
♦ 環境関係 
 環境１（ゴミ以外） 
 防犯灯の補修・放置自転車の撤去・カーブミラーの調整を実施しました。市・警察に要望書を

提出しました（枝の撤去・防犯灯設置・交通事故防止策） 
 環境２（ゴミ集積所） 
 南区横田住宅集積所内にダストボックスを設置しました。やまゆり公園のゴミ集積所の屋根の

修理をしました。10 件の粗大ゴミ放置があったので処理しました。 
♦ 行事関係 
 以下の行事を開催、出席しました。 

4 月 27 日（金）桜地区連合会役員改選出席 
5 月 15 日（火）つくば市区会連合会役員改選出席 
5 月 27 日（日）梅園公園にて楽々市開催･ミニコンサート開催 
7 月 11 日（水）つくば市区会連合会出席 
9 月  1 日（土）夏祭り・親子夜間パトロール実施（自警団･子供会協賛） 
9 月 17 日（日）敬老の日お祝い行事（78 名の方々にお赤飯を配布） 
9 月 25 日（火）つくば市区会連合会出席 

10 月 16 日（火）つくば市区長サミット出席 
10 月 21 日（日）梅園地区大運動会実施 
3 月  8 日（土）防災講演会を実施（古川信雄氏） 
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２．平成 19 年度決算報告･会計監査報告 
両報告とも異議なく承認されました。 

３．平成 20 年度予算提案 
田中会長から総会資料に沿って 20 年度予算案の説明がなされました。 

♦ 主な変更点は毎年「次年度繰越金」が大きすぎるので、積立金を H20 年度は 200 万円として、

H21 年度への「次年度繰越金」を小さくしたこと、運動会予算を 25 万円から 30 万円に増額

したことです。 
♦ 名簿作成に関して、差分だけ配布することとし、予算を他に回してはどうかという意見があ

り、議論がなされましたが、名簿は自治会活動に不可欠で、費用対効果は十分高いと考えら

れる、また、予算が不足している状況でもないとの説明があり、例年通り作成することにな

りました。 
活発な議論の後、平成２０年度予算案は賛成多数で承認されました。 

４．班の合併の提案 
  議題となっていた東 2 区 1 班、2 班の合併の提案・承認については、東２区の旧区長、当該

班長が新旧とも総会に欠席だったため詳しい説明がなされませんでしたが、後日、役員会に

て新班長が経緯と数字を説明し、承認を得ることになりました。合併に伴う東 2 区 1, 2 班の

今後の役員の割り当て順の変更については、新東 2 区区長に調整を一任することになりまし

た。 

５．その他 
♦ 防犯灯の迅速な修理、防犯灯新設申請の要望がありました。 

防犯灯の修理については、会員→班長→道路公園担当区長→業者の順に報告、対処すること

になっていますが、迅速に対応するため、平成 20 年度は班長を通さず、道路公園担当(桑田

南区長)に直接知らせて頂くことも可としました。 

６．自主防災会の定期総会 
総会資料に沿って田中会長および田崎行事担当区長から説明がありました。 

♦ 防災機材の購入に関して、5 区のうち 2 区は未購入だが、今ある機材を有効に生かすことで

すら大変な状態であり、新規要求はしなかった。 
♦ 平成１９年度の活動としては、運動会のあとに機材の試運転を行った。 
♦ 組織はあっても実体がないということにならないよう、自主防災会の活動方針について次期

区長会で議論していただきたい。 

なお、梅園 2 丁目自主防災会規約は実行不可能であるとして規約改正を迫る発言がありました

が、次期会長候補から二度にわたって「できることからやっていくということで、ご了承頂き

たい。」との回答がありました。 
 
７. 自治会平成 20 年度新役員選出 

平成 20 年度役員の選出が行われ、役員（区長、書記、会計）が紹介され、民生委員も紹介さ

れました。 
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平成 20 年度の新役員、および民生委員の皆さんは以下の通りです。 

 東１区 東２区 西１区 西２区 南区 
区長 

（役職） 
白木 
（会長） 

藤田 
（総務） 

宮澤 
（行事） 

藤井 
（環境２） 

桑田 
（環境１） 

副区長 才田 渡辺 菅原 金子 瀬田 
１班 竹之内  和田 飯田 椎木 
２班 中井 澤地 豊田 高澤 大保 
３班 三木 三島 澤 市川 柴 
４班 横田 松木 田中 千ヶ崎 宮本 
５班 小林 増井 志賀 市原  
６班  田尾 腰塚   

班

長 

７班   岡村   
金澤 阿曽 近藤 須田 櫻井 文化体育委員 
田辺 山下 石田 藤沢  

書記 田中・木沢 
会計 青木 
会計監査 黒崎・田中 

 民生委員： 白木・中川・水越・福田 

第一回役員会報告 

平成 20 年 4 月 5 日（土）21:40 から第一回役員会が開催されました。 
出席者：会長、副会長 4 名、副区長 5 名、班長 19 名、書記 2 名、会計 合計 32 名 

主な確認事項は以下のとおりです。 
１．東２区１班と２班の合併について 

当該班の班長が欠席のため、経緯説明は第二回役員会でしてもらう事とする 
２．各役員の引継ぎ確認 
３．年間計画について 
  役員会・配布物・行事すべて例年通りに行う事とする 
４. ごみ集積所の件（藤井環境２担当区長） 

各ごみ集積所の当番表作成者の確認 
５. 行事について（宮沢行事担当区長） 

・楽々市は例年通り５月第４日曜日(5 月 25 日)に開催予定 
・夏祭りについては、後日子供会代表と協議する 

６．体育防災委員から業務分担について報告 
    体育担当代表：櫻井、 体育担当副代表：田辺、  防災担当代表：石田 

第二回役員会は、５月３１日（土）午後７時 より 

梅園集会所にて開催されます。 
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第一回梅園集会所運営委員会報告 

平成 20 年 4 月 19 日(土)に、梅園集会所にて、第一回梅園集会所運営委員会が開催されました。 
出席者：自治会区長会 6 名、子供会２名、みどり会、自警団、うみだ、たんぽぽ、梅園文庫 
合計 13 名 
 
♦ 本年度の運営委員について 

本年度は、自治会区長会、みどり会、たんぽぽ、各子供会(西 1 区、南、東)、うみだ、梅

園文庫、自警団、および受付が運営委員となります。南子供会と西２子供会が合併したの

で、子供会は 3 つになりました。 
♦ 平成 20 年度の保守管理業務 

本年度の保守管理業務と掃除の年間スケジュールを作成しました。 
♦ 自治会からの助成金について 

   助成金に対する会計報告を自治会に行うこととなりました。 
♦ 掲示板利用について 

会長（運営委員会長）に連絡をして会長宅に出向き検収印（日付の入ったもの）を押して

もらってから掲示してください。押印の無いものは昨年同様はがして処分します。サイズ

はＡ4 とします。 掲示板の管理は自警団の福田さんがして下さることになりました。 
 

第一回区長会報告 

平成 20 年 4 月 26 日（土） 於：梅園集会所 19 時～21 時 30 分 
出席者：会長、副会長３名、会計、書記 2 名、合計７名 
 
自治会名簿作成について 

自治会名簿の記述内容確認のため、原稿を回覧します。回収は、次回役員会（5／31）で行います。 
 
楽々市について 

5 月 25 日（雨天の場合は 6 月 1 日）午前 10 時～正午 梅園公園にて開催します。 
 

街灯等について 

・ひまわり公園の街灯が修理されました。 
・梅園公園の落書きについては公園緑地課に連絡しました。 
 
ごみ集積所等についての調査 

ごみ集積所等についての調査用紙を配布します。副区長が取りまとめ、5 月 24 日（土）締め切り

厳守で環境担当区長まで提出して頂く事とします。 
 
会計 

自治会費徴収を 5 月 12 日までに取りまとめるよう班長に依頼しました。 
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民生委員からの要望 

5 月から月一回開催する交流会「ひだまり」を集会所使用料金免除団体として承認して欲しいと

の要望がありましたので、5 月 31 の第二回役員会で審議することにしました。 
 
その他 

自主防災会のあり方、自主防災会の今後の活動などについて話し合いを行いました。 
 

 

梅園自治会入退会者 

平成 20 年３月１日発行「平成 19 年度梅園便り第５号」以降の入退会者で、平成 20 年４月 26 日

までに総務担当区長に届けを出された方です。 

 

    （略） 
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大災害のとき、どこに避難するの？ 

 

☆ 避難場所は、梅園公園、やまゆり公園、ひまわり公園です。 
あわてず、落ち着いていちばん近い公園に避難しましょう。

 
☆ その後、誘導にしたがって、全員梅園公園に集まります。 

 
☆ つくば市指定の避難場所は赤塚公園北側の東小学校です。 

ここでは避難生活をすることになるでしょう。 

梅園 2 丁目自主防災会
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Ｈ２０年度 梅園だより ２号  H２０.８.１ 

梅園２丁目自治会 発行 

第二回区長会報告 

平成 20 年５月 17 日（土）19 時より梅園集会所にて第二回区長会が開催され、各区長からの活動経過

報告、自治会名簿変更箇所の確認、第二回役員会に向けて議題、提案事項等について検討しました。な

お、特別会計のお金を定期預金にすることを区長会で了承しました。 
 
第二回役員会報告 

平成 20 年５月３１日（土）19 時より第二回役員会が開催されました。出席者 42 名 
 
および決定事項 

１．東２区、１･２班の合併について（会長） 
現東 2 区 2 班の班長より班員減少との説明があり、東 2 区、1 班・2 班の合併が承認された。 

 
２．民生委員よりの要請および梅園集会所使用料金規定改訂（会長） 

下記 2 件の要請が了承、承認された。 
① 18 年度総会での使用料金免除団体承認に基づき、民生委員を梅園集会所使用料金規定の使用

料金免除団体欄に記載すること。 
② 民生委員が立ち上げた梅園地域の交流会「ひだまり」を集会所使用料金免除団体とし、梅園集

会所使用料金規定を改訂すること。 
 

３．自主防災会について（会長） 
♦ 白木会長から、今年度に限る「梅園 2 丁目自主防災会についての申し合わせ（H20 年）」が提案さ

れ、審議の結果、下記 5 項目が承認された。 
・本部（幹事会）は区長会があたる。 
・被害時には本部と体育防災委員が連携し状況に応じて避難誘導、給食給水活動等の中心となる。 
・各役員はこれを補佐する。 
・平常時には幹事会が体育防災委員と連携して防災活動を企画し、役員会の承認を得て実施する。 
・文書等による広報活動等については幹事会に一任する。 

♦ 防災資材購入補助金について 
6 月期の申請は見送った。今年度の自主防災会の予算は５万円なので、防災行事をどのようなもの

にするか見通しがつく 10 月期に申請する予定である。なお、補助金申請をする際の防災資材購入

リストを区長会に一任することが役員会で了承された。 
 
４．会員名簿（総務担当藤田） 
♦ H20 年度会員名簿原稿および会員名簿に載せる地図調査の回収。 
♦ 修正を入れた後の、名簿と地図（印刷原稿）の確認と回収を各班長に依頼し、了承された。 
♦ 書記、会計、会計監査輪番表の記載等、変更箇所の確認が行われ、承認された。 

 
５．行事関係報告（行事担当宮澤） 

♦ 楽々市報告 
・悪天候のため、一週間順延になり、６月１日に開催することとなった。 
・宣伝不足と言うことで、急遽ゴミステーションなどにポスターを貼った。 
・13 件申し込みがあったが、順延になったため３件のキャンセルがあった。 
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・梅園文庫に戸外での読み聞かせを依頼した。 
・梅園公園の周りは駐車禁止なので、荷下ろし後速やかに車を移動するよう依頼する。 

質問）６月１日も雨天の場合はどうなるのか？ 
回答）要望がたくさんあれば、秋に開催することも考える。 

♦ 子供会夏祭りおよび親子夜間パトロールについて 
・今年度の子供会夏祭りは夜間パトロールと分離して行う。 
７月 19 日（土）18 時半集合、19 時出発、20 時終了予定。雨天時は７月 20 日（日）に行う。 
20 日も雨の場合は中止とする。 

・子供会代表から、子供会会員以外の参加者へのお茶の費用を、自警団か自治会に負担していただ

きたいとの要請があった。 

質問）昨年度はどのように親子夜間パトロールの費用を負担したのか？ 
回答）費用の大半を自治会が負担し子供会は３万円、自警団は１万５千円負担した。親子参加

が原則だが、子供会会員の親と子供会会員以外の参加者にかかる保険は自治会が全額負担した。 
♦ 運動会について 

第 24 回梅園地区大運動会は、１０月１９日(日)に開催することとなった。 
 

６．街灯、カーブミラー施設、道路補修調査アンケート報告（環境１担当桑田） 

♦ 南区と西 1 区から出ていた道路の陥没・排水溝枡の損傷については修理完了。道路標識の補修、ミ

ラーの修正、雨天時の水溜りに関しては市に改善要求を出している。 
♦ ホテルニュー鷹のところのカーブミラーが生垣で見えなくなっているので、自治会としてホテル側

に改善を求める。 
♦ 集会所周辺の違法駐車に関する苦情が出ている。次回の梅園便りで注意を促す事としたい。 
♦ 障害者センター裏の防犯灯については、設置の方向で進めている。 
♦ 飛鳥住宅外周の雑草については、管理会社に草刈を依頼した。 
♦ 深夜、低周波音がするという報告がある。産総研から出ているのではないか？ 

質問）蛍光灯が電柱の高い位置にあるから暗いのではないか？少し低い位置につけてもらえな

いか？ 
回答）市の生活安全課に問い合わせる(環境１担当区長)。 

低周波音については、産総研に確認する(会長)。 
 
７．ゴミ集積所調査について（環境２担当藤井） 

♦ 経過報告およびゴミ集積所利用状況に関する報告。 
・集合住宅等の粗大ゴミ、不法投棄については、アパートの管理会社、持ち主等に電話をしている

が、すぐに動いてくれないところもあり、繰り返し電話をしている状況である。 

要望）各家庭への個別収集にするようつくば市に要望してはどうか？ 
意見）以前環境担当区長の時につくば市に問い合わせたが、できないという回答だった。 
会長）ゴミ問題については、気付いた人が電話をするのも一つの方法。 

♦ 西 1 区コーポ梅園横のゴミ置き場の 9 月以降の当番表を作成していただきたい。 
 

自警団からの報告（福田） 

♦ 梅園地区でエアコン室外機 5 台が盗難にあった。県南地区で被害が多発している。室外機をブロッ

クに乗せているだけの家庭が多いが、盗難防止策としてビス止めが効果的である。 
♦ 5 月 22 日 17 時 40 分ごろ、東区、ひまわり公園近くで変質者が出た。携帯カメラで撮影後、逃走

車のナンバーを控え、警察に通報したため、変質者は逮捕された。赤塚公園･東児童館近くの駐車

場にも変質者が出没するので子どもには十分に注意を促して頂きたい。 

体育防災委員、体育代表から運動会に関する報告と要望(櫻井) 

・種目、スケジュールともに昨年同様に行う。 
・前日の準備、当日の協力を宜しくお願いしたい。 
・ボランティアについては、必要な人数を割り出してから募集するので、宜しくご協力いただきた

い。 
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体育防災委員、防災代表からの報告（石田） 

♦ 自主防災会規定にある５班の班長決めを白紙に戻し、会長提案の「申し合わせ」を体育防災委員会

で了承した。 
♦ 防災資材の点検については、梅園集会所において７月１２日１４時から１５時に行う。 
♦ 防災行事に関しては、消防署並木分署職員による業務の紹介と地域防災についての講演会、筑波大

学の防災専門家による講演会などを計画してはどうかと考えている。 
会長）防災資材点検は早めにしておきたい。また、筑波大の防災専門家については、情報があれ

ば教えていただきたい。 

第三回役員会は、８月２３日（土）午後７時 より 
梅園集会所にて開催されます。 

 

自主防災会・区長会による防災資材点検 

７月 12 日(土)14 時より、自主防災委員と区長会が合同で防災機材の点検を行った。組み立て式リヤカ

ー、テント、簡易担架等を実際に組み立て、自家発電機を稼動させて投光器を灯し、消火器等の資材数

を確認した。 
 
第三回区長会報告 

7 月 12 日(土)15 時より、梅園集会所において第三回区長会が開催されました。 

１．会長 

♦ 障害者福祉センター裏 2 箇所にソーラーセンサーライト設置 
環境担当区長、五十嵐議員、会長が、障害者福祉センターにて数回にわたって事前打ち合わせを行

い、障害者福祉センター長と自治会長の間で覚書を取交わした後、二箇所にソーラーセンサーライ

トを取り付けた。 
♦ 自主防災会関連 
・11～12 月あたりに防災訓練(防火訓練)予定。 
♦ ゴミ収集車の火災について 
消防署（並木分署）に会長が話を聞きに行った。7 月 15 日にチラシを回覧する予定。 

♦ 交通問題に関する要望書(署名活動)の回覧依頼があった。 
責任者が副区長に直接、回覧・回収を依頼することで区長会が了承した。 

２．総務 

♦ 会員名簿 
自治会会員名簿が刷り上がったので近日中に配付する。 

♦ 自治会入会勧誘 
案内文を各班長に 5 部ずつ配付し、転入者等に自治会加入を勧めてもらう。 

３．行事 

♦ 8 月 15 日に敬老の日のお赤飯の数量調査を回覧予定。 
♦ 親子夜間パトロールについては費用の大部分を自治会予備費と自警団の予算で賄うこととする。 
♦ 西 1 区コーポ梅園横のゴミ置き場の当番表を作成した。 

４．環境 1 
♦ 産総研からの騒音について 
産総研に調査を依頼し、対処して貰った結果、騒音は基準値以下（専門業者に測定依頼）になった。

引き続き週に一度騒音確認を行い、早急に対応できるようにしているとの事。 
♦ 第二回役員会で要望のあった、防犯灯の位置、角度は、市に要望を出して改善してもらった。 
♦ 道路標識の補修、ミラーの修正についても改善された。 
♦ 防犯灯の増設を 5 箇所(次頁地図参照)申請し、全てに市から設置許可が下りた。設置日は未定。 
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防犯灯設置場所  

 

 
 

 

５．環境 2ゴミ 

♦ コーポ梅園横ゴミ置き場に粗大ゴミ(座椅子)が捨てられていた。自治会の費用で粗大ゴミの収集に

出した。 
♦ 上記ゴミ置き場に関しては、ボヤ騒ぎもあった。回覧用チラシを用意したので、区長に配付する。 
♦ ラポール梅園ゴミ置き場のゴミの散乱、粗大ゴミ等について、管理会社へ連絡しても対応してくれ

ないので、自治会長名で対処を依頼する文書を地主宛に出すこととした。 
 

 
次回区長会は、８月９日(土)19 時より 

梅園集会所にて開催されます。 
 
親子夜間パトロール報告 

７月19日（土）18時30分から20時、総勢140名の参加をいただき、第４回親子夜間パトロールが梅園自

治会、梅園自警団、梅園子供会共催で行われました。つくば警察署、赤塚交番、つくば市生活安全課、 

ＡＣＣＳケーブルテレビのご協力を得て、各ブロックのパトロールを無事終える事が出来ました。公園

に戻る頃には、拍子木や拡声器での呼び掛けも一段と上達していました。関係者の方々に感謝いたしま

す。 

梅園自治会入退会者 

平成 20 年５月１日発行「平成 20 年度梅園便り第１号」以降の入退会者で、平成 20 年７月 20 日まで

に総務担当区長に届けを出された方です。 

 

    （略） 
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お知らせ 

７月３日(木)、梅園 2 丁目内ゴミ集積所に捨てられた｢燃えないゴミ｣をゴミ収集車がとり込み、

圧縮回転させたところ、ボンと音がして、火災となりました。近隣の方々、運転手が消火に当たり、

消防車が出動する事態となりました。幸い大事には至りませんでしたが、並木分署より、｢原因は

特定できないが、おそらくライターの火花がスプレー缶に引火したのであろう｣ということで、ゴ

ミの分別と出し方のルールを厳守するよう指導がありました。以前にも同様の火災が梅園地区内で

起きており、その時の発火物は大量のライターでした。消火に当たられた方々に感謝すると共に、

｢ライターのガスは抜く｣、｢スプレー缶は完全に使い切った後、キャップを取り、穴を開けてビン

の収集日に出す｣というルールを守り、今後このような事故のないことを願います。 

 

 

 
お願い 

集会所利用について 
 梅園集会所周辺の駐車違反の苦情および集会所の汚れに対する苦情が何件か寄せられて

おります。 

 梅園集会所の回りは駐車禁止になっております。送り迎えの際の停車、集会所へ荷物の運

び込むための停車は止むを得ませんが、長時間の駐車はご遠慮下さい。 

 公民館と異なり、梅園集会所には管理人がおりません。使用後の清掃は利用者が行い、ひ

と月に二回、保守管理を委託されているグループが点検、備品の補充などを行っています。

使用後の掃除が適切に行われなければ、次に使う方たちや保守管理をする方たちに負担が

かかります。 

使用した部屋にお菓子のくずなどが落ちたままになってはいませんか？トイレを汚し

てはいませんか？忘れ物はありませんか？ 
きれいに気持ちよく利用できるよう心がけましょう。 

 

 

梅園文庫から 

下記の文庫の本にお心当たりの方はおられませんか？返し忘れていらっしゃるようでした

ら、どうか文庫の棚に戻して下さい。よろしくお願いいたします。 

はらぺこあおむし       そりにのって       のりものえほん でんしゃ 

ピーターラビットの絵本４   そのつもり        のりものえほん ふね 

トリゴラス          まほうのえのぐ      のりものえほん ひこうき 

ケーキがやけたらね      ぼくのくれよん      もりのおかしやさん 

おしゃべりくれよん      きみなんかだいきらいさ  ぐりとぐらのおおそうじ 

いもごろごろ         どうようえほん      ねないこだれだ 

ノンタンおばけむらめいろ   バーバパパのなつやすみ 

ブルーナーうたこさんのえほん（うたこさんのおかいもの） 

 
        連絡先：進藤 
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６月１日（日）１０：００から梅園公園で、恒例の「梅園楽々市」が開催されました。お天気に恵ま

れ、汗ばむほどの暑さでしたが、衣類、古本、生花、おもちゃ、生活雑貨等が、シートの上に色とりど

りに広げられ、散歩を兼ねて訪れる人も多く盛況でした。 
 
 

 
                                  梅の木陰を吹き抜ける 

風が爽やか  
 

                               

                        

                    
                                   

                                   梅園文庫ボランティア 
                                      による読み聞かせ 

 

 

 

 

                
 

今年もたくさんの方々に参加していただき、７月１９日（土）に恒例の親子夜間パトロール行われ

ました。夕焼けが薄れる頃、梅園公園を出発。町内に元気な呼び掛けの声、拍子木の音を響かせながら、

それぞれのコースをパトロールして、日がとっぷり暮れた公園に無事戻ってきました。 

 

 

 

    

 

                 

                 行ってらっしゃーい！ 

 

                 日が暮れてきました。 
                            
                  みんな元気に 

                    ｢火の用心～！｣ 

 

楽 々 市 

親 子 夜 間 パ ト ロ ー ル 
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つくば市の条例により 
すべての住宅に住宅用火災報知機の設置が義務付けられました 

 
 

新築住宅は平成 18 年 6 月 1 日から 

既存住宅は平成 20 年 6 月 1 日から 

 

 建築物の火災による死者約 9 割は一般住宅で発生 

 住宅火災による死者は全国で年間 1,000 名を超える 

 住宅火災により死亡した人の約 7 割が逃げ遅れによる 

等の理由による全国的な動きにつくば市が呼応したようです。 

 

警報機は消火器等を販売している防災専門業者、またはホームセンター等で購入して 

下さい。 

 

＊消防職員等と偽って不当な訪問販売が横行しているようなので、お気を付け下さい。 

＊下記サイトで販売店リストがご覧になれます。 

  住宅防火対策推進協議会 

   http://www.jub.go.jp/index2.ntml 

 

以上は 6 月 18 日防災行事の相談で、並木消防分署におもむいた時、示された資料の 

抜粋です。 

おそらく前後して市の配付物等と重複すると思いますが、あえてお知らせいたします。 

 

梅園 2 丁目自主防災会 
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Ｈ２０年度 梅園だより ３号   H２０.１１.１ 

梅園２丁目自治会 発行 

 

第 24 回梅園地区大運動会が開催されました 

10 月 19 日（日）に今年も恒例の梅園地区大運動会が梅園公園で盛大に開催されました。参加人

数 325 名、競技出場述べ人数は約 1300 名と、大勢の方々の参加があり、大いに盛り上がりました。

紅白対抗の綱引きやリレーでは競技参加者は真剣そのもので、勝ったチームからは大きな歓声があ

がりました。恒例の「幸福探し」では、皆顔中を粉で白くして大福をほおばっていました。また、

未就学児が年配の参加者と挨拶を交わしてからじゃんけんをする、ほほえましい競技もありました。

地域の連帯が失われつつあることが社会問題となっている昨今、住民が一体となって運営・参加す

るこのような運動会はまさに地域の貴重な財産と言えます。これからも盛大な運動会が続いていく

ことを願います。ご参加いただいた皆さま、この日のために準備して下さいました委員やお手伝い

いただいたボランティアの皆さま、本当にありがとうございました。（体育防災委員会総括 櫻井） 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

      開会の挨拶                紅白玉入れ 

 

 

 

                     

             

                    

                    

 

 

 

 

      おみやげは何?               パン食い競争 
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        親子二人三脚                障害物競走 

 

紅                

                    白 

                    対 

                    抗 

                    綱 

                    引 

                    き 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宝探し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

紅白対抗リレー 
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第四回区長会報告 

平成 20 年８月９日（土）19 時より梅園集会所にて開催され、活動経過報告、第三回役員会に向

けて議題、提案事項等の検討を行った。平成 20 年度自治会入会加入勧誘文書(申込書付)は副区長

に 5 部ずつ配付することとした。 

 

第三回役員会報告 

平成 20 年８月２３日（土）19 時より梅園集会所にて開催されました。出席者 38 名。 

審議および決定事項 

１．自主防災会行事について（会長） 
6 月から 7 月にかけて、3 回にわたり消防署並木分署と話し合いを行い、11 月 15 日（土）に

消防署員による自衛消防訓練実施が可能となった。 
 役員会で了承され、11 月 1 日にお知らせを回覧することとした。 

２．防災資材の出張販売について（会長） 

自治会員に対し、火災警報器、消火器等の入手の便宜を図るため、特例として自衛消防訓練

後、できるだけ早い時期に専門業者に場所（集会所入り口付近）を提供することを提案する。 
 議論の後、役員会で了承された。 

報告事項 
１．防災資材の購入について（会長） 

10 月につくば市に防災資材購入補助金を申請する際の購入品が決まった。但し、市の生活

安全課の話では、県の予算がかなり厳しくなりそうとのことなので、実際に補助金が下りるか

どうかは不明である。 

２．行事（宮澤行事担当） 
♦ 楽々市、親子夜間パトロールについては、梅園便り 2 号に掲載されたとおりである。 
♦ 敬老の日行事 

敬老の日のお赤飯に関する調査では、お知らせ文書が分かりにくいとの苦情があった。毎

年申し込みをする必要はないのではとの意見もあったが、確実な数を把握したいので、ご

協力いただきたい。なお、お知らせ文書については、より分かりやすい文面にするよう来

年度の役員に申し送りする。 

３．総務関係報告（白木会長） 

♦ 自治会名簿について 
（質問）毎年作る必要がない上、回収した名簿を焼却処分するだけでリサイクルもしてい

ないと言う意見が出ている。 
（会長）自治会名簿については今後の区長会で検討して行く。 

♦ 平成 20 年度自治会勧誘文書を 8 月中旬に 5 部ずつ各副区長に配付した。 

４．環境１（桑田環境 1 担当） 

♦ 春に行ったアンケート調査に従って、防犯灯、カーブミラー、道路・道路標識等の補修、
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防犯灯設置の申請を行った。(詳細は梅園便り 2 号に掲載) 
♦ 障害者センター裏のソーラーセンサーライトは、自警団長の福田さんが取り付けをしてく

ださった。 
♦ 産総研から出ている深夜の騒音も速やかに対応してもらい、今は出ていないと思うが？  

（意見）以前の低周波音はしなくなったが、夜、排気音のようなゴーッという音がする。 
（回答）産総研に確認してみる (桑田)。 

５．環境２（藤井環境 2 担当）  

♦ マキライズのゴミ置き場に放置されている粗大ゴミについて 
かなり長い間放置されているので、自治会で処理してもいいか？ 
（意見）50cm 以上のものは粗大ゴミだと、ゴミ置き場にチラシを貼ってはどうか？ 
（意見）いつも自治会で処理するのはいかがなものか？ 

 議論の後、自治会で処理することが了承された。 
♦ スカイウィングのゴミ置き場のネット破損について 

カラスがつついて、ゴミが散乱する。管理会社に連絡しても埒があかない。自治会で対処

してもよいか？ 
（意見）ゴミ置き場の側の一誠商事の看板を下に動かせば、穴が塞げるかも知れない。 

 やってみることにする 
♦ 学園オアシスのゴミ置き場に捨てられていた土については、今回に限り、市役所が取りに

来てくれた。 
（白木会長）どうしても相手が対応してくれない場合は自治会で対処する。 

６．書記 

8 月 1 日発行の梅園便り 2 号に誤記があったため 3 号に訂正記事を載せる事で了承いただき

たい。 

７．自警団（自警団長福田さん） 

 犯罪状況報告：梅園ではこのところ犯罪は起きていない。つくば市全体では、中型、軽自

動車など、燃費の良い車の盗難が増えている。銅線、エアコンの室外機の盗難等もある。エア

コン室外機については、犯人が捕まったが、つくば市内の盗難事件の容疑者かどうかは不明。

空き巣、車上荒らしは激減している。 

８．運動会（体育委員代表櫻井さん） 

 ・現在プログラムを用意しているところである。9 月初旬から中旬にかけて参加申し込み用紙を

配布する。 
・当日の手伝いは各班から一名（班長で可。班長が出られない場合は他の人）お願いしたい。 
・手伝いの内容については 10 月 11 日の役員会で説明する。 
・賞品については雨で中止の場合を考慮して、なるべく返品のきくものを選んでいる。 
     役員から要望があり、お手伝い申し込み集計表にも作業内容を記載する事となった。 
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第 2 回梅園集会所運営委員会報告 

平成 20 年 9 月 27 日 19：00 より梅園集会所において、第 2 回梅園集会所運営委員会が開催さ

れました。平成 20 年度集会所利用状況、保守管理業務担当表、保守管理作業等について話し合い

が行われた。委員長が使用後点検記録表に基づいて清掃、消灯のチェックを確実に行うよう各グル

ープに要望した。自治会名簿を集会所に備え付けることはできないかとの質問があったが、個人情

報保護の点から備え付けないこととした。トイレの汚れ、清掃がされていないという抗議が 2 度あ

り、会長が清掃方、通達を出した。 
 

第五回区長会報告 

平成 20 年 9 月 27 日 19 時 45 分～20 時 30 分 於梅園集会所において第 5 回区長会が開催さ

れ、自治会名簿、敬老の日のお赤飯配布、防災講習会、産総研からの排気音、ごみ置き場の修理、

粗大ゴミの不法投棄等について報告と話し合いが行われた。 
 

 
第６回区長会は、11 月 15 日(土) 防災講習会終了後に梅園集会所で開催します。 

 
 
 

第四回役員会報告 

10 月 11 日(土)19：00 から梅園集会所にて開催されました。出席者 40 名。 

1． 自治会名簿について(会長) 

区長会でさらに検討し、第五回役員会に諮る予定である。 
2． 行事 (宮澤行事担当) 
  敬老の日のお赤飯を 74 個配布した。 

3．環境（桑田環境 1 担当） 
・梅園公園ゴミ集積所に不法投棄された冷蔵庫を自治会のお金で処理した。 
・産総研からの騒音は、原因がはっきりしないとの事。引き続き産総研で原因について調査中。 
・東２区から三菱ガス化学の右側 2 箇所に防犯灯を設置して欲しいと要望があったので、つくば

市に申請した。防犯灯の位置も低くして貰った。 
・東２区から犬の糞公害の苦情があったので、市役所からペットの飼い方に関するチラシを入手

し、回覧した。飼い主啓発用の小さな看板も 2 枚貰えるとの事なので、要望があれば貰ってき

て、先着順で配る。 
・西 1 区 7 班より要望のあった空き地の雑草の件は、管理業者に対処してもらった。 

(質問) マキライズの前のゴミ置き場に大量のガスボンベと液体の入ったガラス瓶が捨て

られている。自治会で処分して欲しい。不法投棄に対する警告文を書いた看板を自

治会で作成してもらえないか？ 
(回答) ゴミ担当区長に相談してみる 
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４. 自主防災会関連（会長） 
防災資材購入申請について 

自主防災組織結成を促進していた 2 年前には、5 つの区が集まって一つの自治会という梅園自

治会の特殊構造が問題にならず、2 区分の補助金を受けたが、現在は県の財政事情が厳しく、

自治会を一単位とみなし、過去に遡って追求されるとの事なので、申請は取り下げた。 
防災資材の出張販売について 

  出張販売を依頼した専門業者の都合により、取り止めとなった。 
 
 

 第５回役員会は、2009 年 1 月 24 (土)19：00～梅園集会所で開催します。 
 
 
 
 
梅園自治会入退会者 

平成 20 年８月１日発行「平成 20 年度梅園便り第 2号」以降の入退会者で、平成 20 年 10 月 26

日までに総務担当区長に届けを出された方です。 

 

     （略） 
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梅園文庫から「クリスマス会」のお知らせ 

 

梅園文庫のクリスマス会、今年は 20 回目です。どうぞご参加ください。 
 

   とき： 12 月７日（日）10:15 開場、10:30 開演、12:00 終了予定 

  ところ： 梅園公園内、梅園集会所ホール（座布団を持ってきてください） 

  参加費： 無料（梅園自治会の補助金で行います） 

参加申込み： 11 月 27 日（木）まで（但し、収容可能人数に達した時点で締め切ら

せて頂きますので、お早めにお申込み下さい。） 

 

プログラム： 

☆ 『パネルシアターかくれんぼ』のみなさんによる だしもの 

   ブラックパネル：おはなし「すてきな三人ぐみ」 

   白いパネル：｢たまごレストラン｣「キャベツの中から」など 

☆ クリスマスソング・キャンドルサービス 

☆ プレゼント（子どもたち全員に） 

☆ クリスマス絵本の展示もします 

 

「参加申込書」は、11 月 10 日から梅園集会所廊下の本棚の上、および玄関脇の

掲示板に置きます。参加ご希望の方はご記入の上、掲示板の下にある「梅園文庫ク

リスマス会申込み用ポスト」に入れて下さい。（集会所使用申し込み用紙入れには入

れないで下さい） 

 

連絡先：進藤、田中 
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自主防災会 3 つのテーマのゆくえ 

 

第 1 のテーマ：防災資材購入補助金の申請 

第２のテーマ：火災警報器等の出張販売について 
 年度当初より企画し、交渉を重ねて来たが、10 月に入って相次いで不調。

ダブルパンチを食って、会長はダウン寸前。詳しくは次号にて。 

 

・住宅用火災警報器は各家庭にてホームセンター等にて、購入して下さい。 

・梅園便り 2 号（前号）に掲載した火災警報器販売店リストのあるサイト

(住宅防火対策推進協議会) のアドレスが間違っておりました。お詫び

して訂正いたします。 

 （正しいアドレス） http://www.jubo.go.jp/index2.html 
 
最後の第３のテーマ：防災講習会(自衛消防訓練) 

日時：11 月 15 日(土) 午後 2 時より 1 時間～1 時間 30 分の予定 
場所：梅園集会所にて開催 
   つくば市中央消防署 並木分署の署員が来ます 
 
ガスライター、チャッカマンのガス抜きは盲点をついた発想といささか

自負いたしております。ただ今、署員も研究中。どんな講習になるか楽し

みです。 
 

最後のテーマはぜひとも盛会にいたしたく思います。 
皆さんこぞってご参加下さい。 

 

 

梅園 2丁目自主防災会 
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Ｈ２０年度 梅園だより ４号   H２１.３.１ 

梅園２丁目自治会 発行 

第六回区長会報告 

平成 20 年 11 月 15 日(土)15 時 30 分より、梅園集会所にて第六回区長会が開催され、各担当の

活動経過報告、自治会名簿に関する話し合いが行われた。 

♦ 自治会名簿については、区長会が複数の原案を用意し、役員会で議論することとした。 

♦ 読売新聞販売店付近に駐車違反の車が複数あり危険(自警団長と相談、販売店に申入れをする)。 

♦ マキライズのゴミ集積所に捨てられていたガスボンベ(小)は、役員が穴を開け、回収された。

地区内の集積所に再度、大量のライターが捨てられていた。市に特別に回収してもらった。 

♦ 会員以外の世帯のゴミの分別ができていない。冷蔵庫が捨てられている所もある。 

♦ 防災会の予算が 4万円残っている。 バケツが必要と思われるので、購入する(会長)。 

第七回区長会報告 

平成 21 年 1 月 17 日(土)19 時より梅園集会所にて第七回区長会が開催され、各担当の活動経過

報告、役員会に提出する自治会名簿作成案および次年度予算案の検討、総会準備等について話し

合いが行われた。 

第五回役員会報告 

平成 21 年 1 月 24 日(土)19 時より梅園集会所にて、第五回役員会が開催された。出席者４1名。 
報告事項 

1.「防災講習会」（会長） 

  11 月 15 日(土)14 時より梅園集会所と梅園公園で実施。事前に並木消防署の担当者と何度か話

し合いを持ち、密度の濃い講習会となった。参加者は 30 名。 
２．行事(宮澤) 

♦ 東小学校で行われた大学女子駅伝の交通規制の説明会に参加。 

３．環境Ⅰ(桑田環境 1担当) 

♦ 二箇所防犯灯設置申請をしていたが、一箇所だけ設置が認めら設置完了。既に点灯している。 
♦ 東区、サツマイモ畑に出没する鼠については、畑の持ち主に連絡して処理してもらった。 
♦ Ｕ字溝に土砂が堆積して冠水する箇所は、市の道路課に対処してもらった。 
♦ 並木小学校通学路になっている並木大橋西側スロープが暗い。樹木を 25 本伐採してもらった。 
♦ 壊れていたやまゆり公園のベンチについては、１週間後には修理されていたとの事。 

４．環境２(藤井環境 2担当) 

♦ コーポ藤のゴミ集積所は、単身者が多く、すぐに汚れるので、その都度管理会社に連絡する。 
(白木会長）今年度は防犯灯が増えて、町内が明るくなった。ゴミについては、自治会所

有のゴミ集積所以外は、アパートの集積所などを使わせてもらっている。カラスがゴミを

散らかすなどの問題もあったが、色々と改善した。 
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５．運動会 (櫻井体育代表) 

10 月 19 日の運動会は、大きなトラブルなく終了した。112 世帯、325 人、延べ 1,230 人の参

加があった。予算 300,000 円に対し、支出は 274,488 円。ライン引きも購入した。放送機材が

老朽化し不具合が出ているので、今後はそのあたりを勘案して予算を組んで頂きたい。 

６．自警団(福田自警団長) 

平成 20 年度の梅園地区における刑法犯罪件数は 35 件（平成 19 年度は 57 件）で、空き巣、自

転車盗難、車上荒らしが主。つくば駅周辺では犯罪件数が増えており、空き巣と自転車の盗難が

目立つ。高齢者を対象とした還付金詐欺が多発している。ひったくりも多発しており、15：00～

18：00 の時間帯、50 歳から 60 歳の女性の被害が多い。バッグ等は車道と反対側に持ち、脇を自

転車が通れないよう道の端を歩くこと。自転車のかごにつける防犯ネットなども利用すると良い。 

審議事項 

1． 自治会名簿について 

区長会が提出した複数の案を基に活発な議論がなされた。役員会としては、作成したほうがよ

いとの結論となり、作成頻度、配付対象等について全会員世帯対象に複数案を提示してアンケー

ト調査＊を行い総会で結果を報告し確認する事となった。（＊1月 25 日にアンケート用紙を配布した） 

２．予算案について(会計) 

平成 20 年度の決算(暫定)および来年度予算案が提示され、会計より説明がなされ、了承され

た。 

重要連絡事項(会長) 

新年度役員については、必ず本人の確認をとり、2月 20 日までに役員名簿を提出して頂きたい。 

平成 21 年度定期総会は 4 月４日(土) 19：00～ 梅園集会所ホールで開催致します。 

 

梅園自治会入退会者 

平成 20 年 11 月１日発行「平成 20 年度梅園だより第 3 号」以降の入退会・転居者で、平成 21 年

2 月 25 日までに総務担当区長に届けを出された方です。 

 

    （略） 
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平成 20 年度 自警団、みどり会、梅園こども会、梅園文庫活動報告 
 

梅園 2丁目自治会自警団 

１． 団員が自主的に腕章や防犯帽子などを身につけ毎日パトロールを実施。 

２． 月2回、第1、第3土曜日に夜間パトロールを実施。東1・2区、西1・2区、南区の三グループに分けて

行っています。 

３． 登校日に児童の安全を守るため、平成 17 年より毎日立哨を行っています。児童たちとの元気な挨拶は、

とても気持ちの良いものです。 

４． つくば中央警察署やつくば市主催による防犯活動やセミナーには積極的に参加。 

５． 現在、団員数88名(男44名、女44名)が自主的に防犯活動を行っています。 

みどり会 

１． 4月4日に創立二十周年の祝賀を兼ねてみどり会総会開催、活動報告及び新年度活動計画承認。 

２． 毎月一回（第一金曜日）の例会で誕生会、食事会、リクレーションで親睦を深めた。 

３． 5 月に水海道の弘経寺および取手キリンビール工場見学、10 月、袋田の滝、龍神橋へそれぞれ日帰りバ

ス旅行を行った。 

４． 5月に梅園集会所内外の草取り、清掃と12月に梅園集会所内キッチン、トイレの清掃、スリッパ拭き、

周辺の落ち葉集めなどを行った。 

５． その他月一回役員会、各グループ活動（俳句会、健康体操として練功、グランドゴルフ、ゲートボール、

クロッケー、囲碁会）、月一回「みどり会だより」の発行を行った。 

６． みどり会創立二十周年記念誌発行。 

梅園こども会 

１． 2008年度の梅園こども会は、東・西・南（旧西2と南が合併）の3つの子ども会で活動してきました。 

２． 本年度は、東・62名、西・51名、南・38名、梅園地区の151名の子供達が活動に参加しました。 

３． 子ども会ごとに、新入生歓迎会・ボーリング大会・映画会・ハロウィン・クリスマス会・卒業生を送る

会などから１年生から６年生までの子供達が一緒に楽しめるような活動を企画し、年に3～4回実施しま

した。どの企画にも子供達の参加率はとても高く、大変賑やかです。 

４． 夏休み開始直後と終了直前に、朝 6 時半より梅園公園でラジオ体操をしています。今年は、犬のお散歩

ついでに一緒になさった方も多く、もっと広く予定をお知らせしてもいいのかなと思いました。 

５． 去年に引き続き今年も、自警団・自治会と共催で夜間親子パトロールをおこないました。小学生だけで

はなく赤ちゃんから大人まで、たくさんの方に参加していただき、防犯や交通安全について考えること

が出来たと思います。 

６． 各子ども会とも、４月に来年度の会員の募集を行います。新１年生だけでなく、子ども会の活動に興味

がある小学生は誰でも参加できます。皆さんぜひ参加してください。 

梅園文庫 

ボランティア６名で活動致しました。 

１． 活動打ち合わせ４回（4月､5月､10月､2月) 

２． 中央図書館から絵本の借入および返却作業・・・年４回実施（年間240冊借り入れ）  

３． 蔵書の修理と整理・絵本の購入15冊 

４． 毎週一回定期貸し出し（水曜日午前10時～11時半） 

５． 幼児クラブ「たんぽぽ」への絵本読み聞かせ（5月～3月、第二木曜日）及び楽々市での読み聞かせ 

６． クリスマス会開催（12月７日）参加者約60名。「パネルシアターかくれんぼ」によるパネル｢すてきな三

人ぐみ｣、「たまごレストラン」、｢キャベツの中から｣他、クリスマスプログラムを楽しみました。 
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防災会第３のテーマ「防災講習会」 

１１月１５日、並木分署の菊地さんをお迎えして防災講習会が開かれました。たいへん有意義な

講習会でしたので、その内容をお知らせします。 
１. 並木分署の活動 ２０年４月１４日に開署。３班７名配属、消防車１台、救急車１台配置。１

１月までに並木分署が扱った火災件数は５件（建物１件 車両４件、そのうち１件は梅園地区）

救急件数は６４０件。梅園へは５分程度で到着できる。 
２. 火事を発見したら 「火事だー！」と大声で周囲に知らせ、１１９番通報。①火事か救急か ②

住所 ③何が燃えているか ④逃げ遅れた人がいないか ⑤自分の名前と電話番号を伝える。

火災初期には消火器による消火が有効だが、天井伝いに炎が燃え広がっている場合は避難する。

家の周りには燃えやすい雑誌などを置かないように。洗濯物をストーブの上で乾かさないで。

野焼きは一部農業関係者を除き禁止されている。 
３. スプレー缶とライターのガス抜き 使い切った後、完全にガスを抜いてから透明な袋に入れて

燃えないゴミとして出すように。ガス抜きは引火を防ぐため必ず屋外で。 
ガス抜きの方法 

○ スプレー缶 使い切ってから缶の側面にある説明に従う。書いてない場合はキリなどで側面

に穴を開ける。足で押さえると簡単に開く。ガスボンベも同様に。 
○ ライター 着火した炎を最大に調節した後、レバーを押さえたまま火を吹き消し、そのまま

の状態でガムテープを使ってレバーを固定。屋外に放置しておく。急ぐ場合は布で包んでプラ

スチック部分をハンマーで叩き割る。 
４. 住宅用火災警報器  住宅火災による死者は全国で年間１０００人を超えている。逃げ遅れを

防ぐために、寝室への煙感知式火災警報器の設置が義務付けられている。乾電池式で１０年耐

用「NS」マークの付いたものを設置してほしい。ホームセンターなどでは４０００円程度で売

っている。もし火災警報器が鳴ったら、濡れタオル（又はタオル）を口に当て低い姿勢をとっ

て壁伝いに逃げること。鳴り始めた警報器は止まりません。 
講演の後、屋外に出てガス抜きの仕方と消火器の使い方の指導を受けました。消火器のピンを抜

いてノズルを火元に向けてレバーを握れば消化液が噴出するので、慌てずに炎ではなく燃えている

物に向けてかけること。消火器の耐用年数は８年程度。容器が古くなると使おうとした時に底が抜

けてしまう。新しいのを買うと、古いのを引き取ってもらえるそうです。 
火災を起こさないよう一人ひとり、気をつけましょう。 

前号で第１・第２のテーマについての詳報を本号ですると書きましたが、スペースの関係上総会

資料に載せることにしました。そちらをご覧ください。 

  
 
 
 
 
消火器と火災警報器の説明 スプレー缶ガス抜き   消火器の使い方説明    消火器使用練習 
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